
財經事務及庫務局局長談鼠年金融市場發展 
（只有中文） 

  
２００８年２月１１日（星期一） 

 
  以下是財經事務及庫務局局長陳家強今日（二月十一日）出席金銀業

貿易場新春團拜及戊子年開市儀式後與傳媒的談話內容： 
 
記者：局長如何看鼠年股市和金市的表現？ 
 
財經事務及庫務局局長：我覺得鼠年相對過往一年而言，是會有些不明朗

因素，所以金融市場是比較波動。波動之下，通常對金市是好消息。我相

信今年整體金融市場會有些不明朗，有些波動。 
 
記者：政府很着重推動商品期貨，期望新的一年，我們可以取到甚麼突破

或到達甚麼地步？ 
 
財經事務及庫務局局長：我們都知道，在商品期貨方面，第一，港交所方

面已經做了各方面的研究，亦會跟進。剛才理事長亦提到，黃金期貨方面，

港交所已有諮詢文件，列出對發展期金的看法。這方面，我很樂意聽到金

銀業貿易場及港交所會成立工作小組去跟進這件事。這方面，要等待一

下，我希望今年會有進展。 
 
記者：機場金庫很快便可以落實，初期機場金庫會否為其他行業發揮優

勢，還是要再等一下產品出現？ 
 
財經事務及庫務局局長：我想金庫是一個很好的設施，因為金庫可以方便

我們作為黃金實物方面的貿易。至於怎樣利用這個設施，當然視乎香港金

融業界怎樣找出一個市場，怎樣去落實。這件事政府是樂意看見他們想出

一個可行的方法。 
 
記者：庫房方面，在這個財政年度，大家預期收入非常理想，月底便會有

財政預算案，大家預期政府可以回饋市民，例如退稅，你怎樣看政府今年

的財政狀況？ 
 
財經事務及庫務局局長：這要待曾俊華司長月尾作交待。當然我們知道市

民的期望，我們亦知道政府有盈餘。我們一定要用很好的方法，一方面能

滿足市民的期望，另一方面，善用盈餘投資發展香港的經濟。各方面都要



做好。 
 
記者：預計今年股票市場會出現波動，有甚麼因素令市場出現波動和有甚

麼忠告，使投資者小心一點？ 
 
財經事務及庫務局局長：我相信美國出現的次按問題，現在而言是完全未

見底，美國有幾次減息行動，大家都可以理解。這個次按問題還會持續一

段時間。因此會令股票市場有不明朗因素。美國經濟是否會放緩，現在減

息行動是否可以挽救經濟，這方面有待觀察。雖然這樣說，大家都要有正

面態度，香港本身經濟基調是良好。因為我們自己本身經濟發展和國內經

濟勢頭，有助香港經濟發展。今年香港經濟發展與去年相比是會放緩。我

覺得仍然應以審慎樂觀態度去面對。投資者一樣以審慎樂觀，如福鼠一

樣，靈活應變。 
 
記者：剛才提及內地，市場預期近期雪災可能會令中央宏調放鬆一點，你

怎樣看今年內地（經濟）如何影響香港？ 
 
財經事務及庫務局局長：內地經濟增長仍然是很正面的，當然這視乎美國

和全球經濟是否會放緩，放緩幅度有幾多，持續多久，對國內經濟是否有

大影響。我相信這要看外圍因素，但基本上，國內經濟是會發展得不錯。

這方面對香港是會有正面支持作用。 
 
記者：對我們影響有多大？ 
 
財經事務及庫務局局長：我想調控通常是會有一定影響，調控幅度如何，

雪災是否會令到有微調，國內面對國際金融市場動盪是否有微調，這方

面，我們要再觀望一段時間。  
 
完  
 
 
 


